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SECRETARIO 

Crece pleito por la pesca die atún (El Espectador por Hiroshi Takahashi). -Le 
cuento que en la industria atunera mexicana se encendieron las luces rojas luego 
de que como país se rebasó la cuota internacional determinada para México por la 
Comisión Interamericana de Atún Tropical (CIAT), en lo referente a la especie atún 
aleta azul. El proceso de liberación no sólo fue atestiguado por representantes de 
la CIAT y autoridades estadounidenses, sino por la misma CONAPESCA, de Mario 
Aguilar; y por el INAPESCA, de Pablo Arenas Fuentes, además de haber sido 
documentado con la más alta tecnología en cámaras marinas y un software especial 
desarrollado por la propia BAF para un mejor conteo de los especímenes que fueron 
devueltos al mar. Sin duda su experiencia y apertura a la colaboración debiera ser 
replicada en momentos como el actual, en que México rebasó la cuota establecida 
de seis mil toneladas en el periodo 2017-2018, y el ruido de las alarmas llegaron ya 
a la misma SAGARPA, de Baltazar Hinojosa. –El Sol de México 7 
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Se registró 1 impacto del Boletín 145, “México será sede del Sexto Foro 

Internacional de Alimentos Sanos” 

  

Portal de Internet: 1 

  

SECRETARIO 

Veda electoral 
El pasado 7 de marzo, más de 1,200 productores se plantaron en las oficinas 
de SAGARPA, en la Ciudad de México, para avanzar en la revisión de solicitudes 
del PIAC (fomento a la producción de café), los recursos económicos debían 
entregarse a partir de este mes, pero no ha sido así y este mismo mes, se cambió 
al titular deSAGARPA y al subsecretario. El secretario Baltazar Manuel Hinojosa 
Ochoa se comprometió a agilizar el PIAC, sin embargo, cada semana se registran 
cambios de funcionarios menores, situación que podría retrasar la entrega de los 
recursos destinados a los programas 2018. 
De acuerdo con el representante del Consejo Regional del Café de Coatepec, Cirilo 
Elotlán Díaz, se podría retrasar la entrega de 1,090 millones de pesos para los 
cafeticultores, siendo cerca de 300 mil cafeticultores afectados a nivel nacional y 62 
mil en Veracruz. 
Los productores entregaron sus solicitudes a la SAGARPA desde enero pasado, 
pero no han recibido los apoyos para el campo, por lo que a juicio del líder de los 
cafeticultores, el titular de la SAGARPA debe poner orden al interior de la 
dependencia federal. 
http://encontacto.mx/tag/xalapa/ 

  

SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, 

DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN 

B-147 / Participa México en la 86 Sesión General de la OIE para enfrentar las 
enfermedades de los animales 
La SAGARPA, a través del SENASICA, participa en la 86 Sesión General de la 
Asamblea de Delegados de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), que 
se desarrolló en París, Francia, donde el director en jefe del SENASICA, Enrique 
Sánchez Cruz, destacó que México está consciente de que las enfermedades no 
reconocen fronteras, por lo que une esfuerzos con otras naciones para trabajar en 
materia de sanidad y señaló que, por esta razón, se trabaja por regiones, donde 

http://encontacto.mx/tag/xalapa/
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México y Guatemala elaboran diversos temas en conjunto, como el Programa 
Mosca del Mediterráneo (Moscamed), para el control de esta plaga y evitar su 
diseminación en la región, además de tener acciones bilaterales con otros países 
de Centroamérica como Panamá y Nicaragua, entre otros. 
Sánchez Cruz y el director de Salud Animal del SENASICA, Joaquín Braulio 
Delgadillo Álvarez, sostuvieron una reunión sobre el trabajo de cooperación entre 
el SENASICA y el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA), 
donde se abordó el Proyecto Trinacional que se tiene entre México, Estados Unidos 
y Panamá para prevención y control del Gusano Barrenador del Ganado. 
El SENASICA informó que en 2017 rechazó más de 2 mil cargamentos de productos 
agropecuarios que podían contener 71 plagas de importancia cuarentenaria que 
representan riesgo para la producción de alimentos y la salud de los habitantes del 
país, además en 2017 revisó 9 millones 278,281 equipajes en puertos y 
aeropuertos, 211,591 aviones comerciales y privados, 14,522 barcos comerciales, 
cruceros y yates, y 185,531 contenedores de ferrocarril con mercancías 
agropecuarias, con lo cual se destruyeron 753,059 kilos de mercancías retenidas. 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/374539/0/autoridades-mexicanas-participan-en-foro-
mundial-de-sanidad-animal/ 
https://www.voragine.com.mx/2018/05/27/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-
enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/ 
http://marurojasenformula.com/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-enfrentar-
las-enfermedades-de-los-animales/ 
http://agencianotimexico.com/2018/05/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-
enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/ 

  

B-145 / México será sede del Sexto Foro Internacional de Alimentos Sanos 
México será sede del Sexto Foro Internacional de Alimentos Sanos, al que convocó 
la SAGARPA, donde participarán más de 1,200 técnicos y expertos en inocuidad 
agroalimentaria de América, los cuales se reunirán este 29 y 30 de mayo, 
destacando que el evento fue organizado por el SENASICA y se llevará a cabo en 
el Centro Cultural Universitario Bicentenario (CCUB) de la Universidad Autónoma 
de San Luis Potosí (UASL). 
El objetivo es reunir a actores nacionales e internacionales comprometidos con la 
inocuidad agroalimentaria, investigación en la materia, bienestar animal, y 
desarrollo tecnológico, a fin de que, a través del intercambio de experiencias y 
análisis de casos de éxito, se fortalezca la aplicación de buenas prácticas en 
producción primaria, para ofertar más alimentos inocuos de origen agrícola, 
pecuario, acuícola y pesquero. 
Se espera la asistencia de ponentes e invitados especiales de 15 países, 
estudiantes, productores, profesionistas, investigadores, representantes de los 
gobiernos Federal y estatal, de centros de investigación, industria agroalimentaria y 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/374539/0/autoridades-mexicanas-participan-en-foro-mundial-de-sanidad-animal/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/374539/0/autoridades-mexicanas-participan-en-foro-mundial-de-sanidad-animal/
https://www.voragine.com.mx/2018/05/27/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/
https://www.voragine.com.mx/2018/05/27/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/
http://marurojasenformula.com/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/
http://marurojasenformula.com/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/
http://agencianotimexico.com/2018/05/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/
http://agencianotimexico.com/2018/05/participa-mexico-en-la-86-sesion-general-de-la-oie-para-enfrentar-las-enfermedades-de-los-animales/
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escuelas de enseñanza superior de México, así como especialistas y profesionales 
acreditados, coadyuvantes del SENASICA, entre otros. 
Con la finalidad de que los técnicos se enfoquen en las áreas de su especialidad, el 
evento se dividirá en 3 áreas, la primera sobre inocuidad agrícola; la segunda 
trabajarán los técnicos de inocuidad pecuaria y acuícola, y la tercera se reunirán los 
expertos en sanidad e inocuidad en bienes de origen animal. 
Adicionalmente, en el foro, se ofrecerá capacitación por parte del SENASICA y la 
Agencia de Seguridad Alimentaria e Inspección (FSIS) del Departamento de 
Agricultura de Estados Unidos, además de realizarse la reunión de supervisores 
estatales de establecimientos TIF. 
http://www.lacapital.com.mx/noticia/63645-
Genera_Mexico_confianza_en_los_mercados_internacionales_con_sistemas_de_inocuidad 

  
Propone Cocoa Calderón articular Agricultura Familiar para combatir pobreza 
en zonas rurales 
La Candidata Independiente por la Diputación Federal del distrito 10 de Morelia y 
Coordinadora del Frente Parlamentario contra el Hambre de América Latina y el 
Caribe, Luisa María Calderón Cocoa, dijo que uno de sus compromisos con el sector 
rural de Morelia es impulsar la Agricultura Familiar y promover que el gobierno 
Federal sea el mayor cliente de los pequeños productores, para que de las compras 
que haga la federación, al menos el 30% sea de los pequeños productores, para 
inyectar recursos al desarrollo rural y a las personas con mayores índices de 
pobreza y vulnerabilidad del país. 
Para ello, es necesario transformar las políticas al campo, vinculando las sociales 
con las productivas mediante la acción coordinada de varias secretarías de estado 
–incluyendo al menos la Sedesol, la SAGARPA y la SHCP— y los tres niveles de 
gobierno, y de ganar llevará esta propuesta al Congreso de la Unión. 
http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/propone-cocoa-calderon-articular-agricultura-
familiar-para-combatir-pobreza-en-zonas-rurales.htm 
http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n42879 
http://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/propone-cocoa-calderon-apoyar-la-agricultura-
familiar/ 

  

Se incrementa la producción alimentaria 
El coordinador general de delegaciones de la SAGARPA, Fermín Montes Cavazos, 
dijo que Veracruz es tercer lugar nacional en producción alimentaria, ello al 
presentar la Feria “México Alimentaria 2018 Food Show”, que se realizará del 14 al 
16 de agosto en el Foro Citi Banamex de la Ciudad de México, donde dijo también 
que ocupa el primer lugar nacional por su producción en al menos 24 productos, 
cítricos, cárnicos, pesqueros, lo que “significa para el País que Veracruz sea un 
estado de abundancia en la producción de alimentos”. 

http://www.lacapital.com.mx/noticia/63645-Genera_Mexico_confianza_en_los_mercados_internacionales_con_sistemas_de_inocuidad
http://www.lacapital.com.mx/noticia/63645-Genera_Mexico_confianza_en_los_mercados_internacionales_con_sistemas_de_inocuidad
http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/propone-cocoa-calderon-articular-agricultura-familiar-para-combatir-pobreza-en-zonas-rurales.htm
http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/propone-cocoa-calderon-articular-agricultura-familiar-para-combatir-pobreza-en-zonas-rurales.htm
http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n42879
http://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/propone-cocoa-calderon-apoyar-la-agricultura-familiar/
http://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/propone-cocoa-calderon-apoyar-la-agricultura-familiar/
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Indicó que este año tendrá una versión diferente, pues en la Feria van a aglutinar el 
trabajo de otras secretarías que tienen que ver con el sector, como Sedatu, Turismo 
y Sedesol. 
https://www.elbuentono.com.mx/se-incrementa-la-produccion-alimentaria/ 

  
  

Sólo 50 productores poblanos exportan a EU; falta organización: SAGARPA 
El delegado de la SAGARPA en Puebla, Hilario Valenzuela Corrales, dijo que deben 
apostar pequeños productores por la integración de sociedades para exportar, ya 
que actualmente sólo lo hacen 50 en forma permanente a Estados Unidos y 
comienzan a incursionar en el mercado de Canadá, y explicó que en el caso de la 
unión americana no tiene la capacidad de producir todo el año, situación que implica 
buscar cultivos en el territorio mexicano y eso representa una puerta para 
incursionar en dicho mercado. 
Mencionó que los productos del estado más exportados son hortalizas, tomates y 
cilantro, lo que es una oportunidad de negocio donde ha disminuido el 
intermediarismo que afecta al agro, además hay casos de poblanos que de manera 
individual han cerrado operaciones por 100 mil dólares en cárnicos, destilados, 
berries y aguacate. 
Mencionó que en SAGARPA están abiertos a dar asesoría a agricultores para 
incursionar, pero necesitan organizarse si sus volúmenes son pequeños para 
comprometerse a una comercialización permanente. 
http://www.angulo7.com.mx/2018/05/27/solo-50-productores-poblanos-exportan-a-eu-falta-
organizacion-sagarpa/ 

  
Proponen mayores controles a rastros y distribuidoras de carne 
El diputado Germán Ernesto Ralis Cumplido, planteó exhortar a 
la SAGARPA, Secretaría de Salud y Cofepris, a establecer controles más estrictos 
y permanentes en las revisiones a rastros y distribuidoras de carne para consumo 
humano, para detectar contaminación por clembuterol, antes de comercializarla, ello 
en un punto de acuerdo presentado en la Comisión Permanente, donde expresó 
que los criadores de vacas, cerdos e incluso pollos utilizan el fármaco para 
engordarlos de manera rápida. 
El legislador por Movimiento Ciudadano, dijo que al comercializar la carne 
contaminada, los consumidores pueden presentar afectaciones a la glándula de la 
tiroides y provocar una disfuncionalidad metabólica, además de otros síntomas 
como adormecimiento de manos, temblores musculares, nerviosismo, dolores de 
cabeza y musculares e intoxicación. 
Denunció la irresponsabilidad de los productores de carne de res y de medidas 
efectivas por parte del SENASICA al permitir la compra-venta de estos productos, 
sin ninguna restricción, cuidado y vigilancia, pues se pone al público como presa de 

https://www.elbuentono.com.mx/se-incrementa-la-produccion-alimentaria/
http://www.angulo7.com.mx/2018/05/27/solo-50-productores-poblanos-exportan-a-eu-falta-organizacion-sagarpa/
http://www.angulo7.com.mx/2018/05/27/solo-50-productores-poblanos-exportan-a-eu-falta-organizacion-sagarpa/
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consumir carne infectada sin saberlo y sin que exista un responsable por los daños 
ocasionados a la salud. 
De acuerdo con las leyes Federal de Sanidad Animal y la General de Salud, 
la SAGARPA debe inspeccionar los establecimientos y las mercancías de origen 
animal reguladas, así como vigilar los alimentos y bebidas, además de las 
sustancias toxicas o peligrosas para la salud utilizadas en la elaboración de los 
productos. 
http://www.lineadirectaportal.com/movil/publicacion.php?id=384301&seccionID=8&genList=1&back
=index.php 

  
Lluvias han sido más benéficas para cultivos que perjudiciales: SAGARPA 
El delegado de la SAGARPA en Puebla, Hilario Valenzuela Corrales, dijo que las 
lluvias acompañadas con granizo que se han presentado en los últimos días en 
Puebla, han sido más benéficas para la agricultura, ello tras descartar afectaciones 
en los cultivos, pero destacando que las labores agrícolas se desarrollan con 
normalidad, pues se han realizado recorridos en las Sierras Norte, Negra y 
Nororiental, para verificar si se han presentado daños, y no han tenido afectaciones. 
Indicó que la temporada más fuerte de fenómenos climáticos está por presentarse 
en las siguientes semanas, y aclaró que se cuenta con un Seguro que cubre las 
afectaciones de los cultivos daños. 
Es importante subrayar que, a finales de abril, José Luis Sánchez, funcionario 
de SAGARPA, comentó que se dieron afectaciones por lluvia y granizo a 300 
hectáreas de hortalizas en Amozoc, Tepeaca y Acatzingo. 
http://retodiario.com/noticia/CAPITAL/Lluvias-han-sido-mas-beneficas-para-cultivos-que-
perjudiciales-Sagarpa/137455.html 
http://www.diariopuntual.com/estado/2018/05/27/80040 
http://www.soysd.mx/estado/2018/05/27/80040 
http://retodiario.com/noticia/destacadas/Lluvias-han-sido-m&aacutes-ben&eacuteficas-para-
cultivos-que-perjudiciales-Sagarpa/137455.html 

  
En riesgo de exportarse a EU 12 millones de toneladas de limón persa de 
Veracruz, por trabas burocráticas de SENASICA 
El presidente del Sistema Producto Limón Persa, César Cortés Bello, denunció que 
por trabas burocráticas impuestas por la Dirección General del SENASICA para la 
expedición de certificados, corren el riesgo de no poder exportarse a Estados 
Unidos 12 millones de toneladas de limón persa, con lo cual Veracruz dejaría de 
percibir 50 millones de pesos semanalmente, pues a partir de que SENASICA se 
convirtió en organismo descentralizado de la SAGARPA estableció horarios y días 
de descanso, por lo que expedir certificados solo se hace de 9 a 20 horas de lunes 
a viernes, dejando de hacerlo sábado y domingo. 
Anteriormente había un convenido con el gobierno federal que personal laborara 
estos días, porque el descanso es para la burocracia, pero no para los productores 

http://www.lineadirectaportal.com/movil/publicacion.php?id=384301&seccionID=8&genList=1&back=index.php
http://www.lineadirectaportal.com/movil/publicacion.php?id=384301&seccionID=8&genList=1&back=index.php
http://retodiario.com/noticia/CAPITAL/Lluvias-han-sido-mas-beneficas-para-cultivos-que-perjudiciales-Sagarpa/137455.html
http://retodiario.com/noticia/CAPITAL/Lluvias-han-sido-mas-beneficas-para-cultivos-que-perjudiciales-Sagarpa/137455.html
http://www.diariopuntual.com/estado/2018/05/27/80040
http://www.soysd.mx/estado/2018/05/27/80040
http://retodiario.com/noticia/destacadas/Lluvias-han-sido-m&aacutes-ben&eacuteficas-para-cultivos-que-perjudiciales-Sagarpa/137455.html
http://retodiario.com/noticia/destacadas/Lluvias-han-sido-m&aacutes-ben&eacuteficas-para-cultivos-que-perjudiciales-Sagarpa/137455.html
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y empresarios, por lo que han recurrido a las instancias correspondientes para quitar 
este obstáculo. 
Destacó que nuestro país en la administración del Presidente Enrique Peña Nieto 
ha crecido en exportaciones de limón persa, en 2013, se exportaban 16 millones de 
cajas y hoy se llega a 23 millones de cajas. En el caso de Veracruz se producía 1 
millón 600 mil tons., y ahora más de 12 millones. 
http://golpepolitico.com/2018/05/27/en-riesgo-de-exportarse-a-eu-12-millones-de-toneladas-de-
limon-persa-de-veracruz-por-trabas-burocraticas-de-senasica/ 

  
Destaca Baja California sur a nivel nacional en producción agroalimentaria 
El secretario de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario de Baja California 
Sur, Andrés Córdova Urrutia, dio a conocer la calidad y productividad lograda en el 
Estado, que lo ubica como 1 de los 5 principales productores de espárrago, con 19 
mil tons., cuya dinámica se refleja en los indicadores oficiales que posicionan a BCS 
en los principales lugares nacionales de distintos cultivos, como la tercera posición 
en espárrago, quinto en fresa y garbanzo, séptimo en papa, octavo en jitomate y 
décimo en chile, además de ser un productor importante de orgánicos. 
También se destaca en fresa, al producir 8 mil tons.; de garbanzo 8 mil; 89 mil de 
papa, de tomate 81 mil, de chile 61 mil y en orgánicos 15 mil tons., ello gracias a la 
nueva dinámica que registran las actividades primarias en coordinación entre el 
gobierno del Estado y gobierno Federal, y en gran medida con los propios 
productores, quienes presentan proyectos que atienden y construyen las mejores 
soluciones para los retos que enfrenta ese importante sector. 
Luego de una visita de trabajo a la empresa exportadora “Los Vergeles”, en zona 
colindante al Aeropuerto Internacional de La Paz, acompañado del delegado de 
la SAGARPA, Flavio Antonio Díaz Mirón; y de representantes de FIRCO, CIBNOR 
y otras con injerencia en el sector, recorrieron las áreas de empaque y producción, 
donde dijo que es un ejemplo más del nuevo dinamismo y competitividad. 
http://elinformantebcs.mx/destaca-baja-california-sur-nivel-nacional-produccion-agroalimentaria/ 

  
CONAPESCA no da reversa a la veda de camarón 
La CONAPESCA, pese al bloqueo carretero realizado por pescadores de 
Higuerillas, del municipio de Matamoros, para exigir una prórroga de 7 días para la 
veda de camarón, que inició ayer, advirtió que no hay marcha atrás y que continuará 
a fin de que la pesca furtiva siga siendo una actividad productiva. 
El Director General de Ordenamiento Pesquero y Acuícola de CONAPESCA, César 
Estrada Neri, explicó que una veda se debe respetar, de lo contrario podría pasar lo 
de Baja California donde la sobreexplotación de varias especies por la pesca furtiva 
no se ha podido explotar, reiterando que la veda de camarón continuará normal 
hasta el próximo 10 de junio. 
Informó que después de dicho bloqueo carretero sostuvo una reunión, junto con el 
delegado en el estado de la SAGARPA, con los pescadores de Higuerillas a quienes 

http://golpepolitico.com/2018/05/27/en-riesgo-de-exportarse-a-eu-12-millones-de-toneladas-de-limon-persa-de-veracruz-por-trabas-burocraticas-de-senasica/
http://golpepolitico.com/2018/05/27/en-riesgo-de-exportarse-a-eu-12-millones-de-toneladas-de-limon-persa-de-veracruz-por-trabas-burocraticas-de-senasica/
http://elinformantebcs.mx/destaca-baja-california-sur-nivel-nacional-produccion-agroalimentaria/
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aseguró, además de comprometerse a respetar la veda, se realizará un estudio de 
investigación referente al comportamiento de camarón. 
http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=330839 

http://laestrelladelanoticia.com/2018/05/27/desisten-de-bloqueo-pese-a-seguir-veda/  
  

SECRETARÍA 

Pescan éxito las granjas. -Las granjas acuicolas representan cada vez más un 
negocio rentable para las empresas en el País.  Actualmente, del total del consumo 
nacional de especies marinas, el 52 por ciento fue producidas bajo acuacultura, 
señaló Genaro Bernal, director general del Consejo Nacional de Fabricantes de 
Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab). Además del camarón, 
la mojarra, carpa y la ostión son otras especies que se obtienen mediante la 
acuacultura, actividad que, según cifras preliminares, consiguió un volumen de 
producción de 397 mil 712 toneladas en 2017, por lo que subió 57 por ciento 
respecto al 2012, inicio de sexenio, de acuerdo con la CONAPESCA.  En 
consecuencia, cada vez más empresas le apuestan a la producción de alimento 
balanceado para el sector de la acuacultura como un nicho de negocio por explotar. 
–Reforma PP 4 

 

Los bajos precios internacionales del café no alcanza para cubrir costos de 
producción.- De acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura, para el ciclo 
2018-2019 se estima la producción de 4 millones de sacos de 60 kilos, 5.8 por ciento 
más que el año previo, de los cuales 350 mil son de café orgánico, que se produce 
en Chiapas, Oaxaca, Veracruz y Puebla. Las exportaciones, en 53%, van a Estados 
Unidos; el resto va a la Unión Europea, Japón, Cuba y Canadá. La organización 
Campesinos Ecológicos de la Sierra Madre de Chiapas (Cesmach), integra a 623 
productores que cosechan en 2 mil 950 hectáreas, con 30 mil quintales anuales de 
producción, y cuyo mercado lo tienen asegurado en la Unión Europea y Japón, 
gracias a que cuentan con las certificaciones de comercio justo y de producción 
orgánica, lo cual les permite diferenciarse del resto de la producción nacional, 
explicó Sixto Bonilla.   - La Jornada, 18  

 

Agravará la construcción del NAICM sobrexplotación de mantos acuíferos. -
La construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (NAICM) 
en el ex lago de Texcoco agrava la sobreexplotación y recarga de mantos acuíferos, 
elevará la temperatura del área urbana, desertificará la región y magnificará los 
sismos. En conclusión, "es un atentado contra la naturaleza y la población del valle 
de México", afirmaron investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo 
(UACh). En su informe "Movimientos sociales comunitarios frente al ecocidio del 

http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=330839
http://laestrelladelanoticia.com/2018/05/27/desisten-de-bloqueo-pese-a-seguir-veda/
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NAICM", los académicos sostienen que la nueva terminal aérea "es el golpe final de 
la destrucción de los recursos naturales y el desastre ecológico", resultado de 500 
años de graves errores en el manejo de la cuenca del valle de México. –La Jornada 

16 

 

Demandan regular granjas atunéras (De Jefes). -El miércoles pasado le 
contamos en esta columna que Grupo Altex, que preside Roberto Servitje 
Achutegui, está muy enojado con su competidor, Baja Agua Farms (BAF), por 
incumplir un ''pacto de caballeros'' sobre pesca responsable del atún aleta azul, 
pues dicen que esa firma salió antes de tiempo en la competencia por atrapar estos 
peces. La situación es que Benito Sarmiento/CEO de BAF, y su equipo, aseguran 
que la autoridad encargada de desarrollar la pesca en México, CONAPESCA, 
decidió ''arbitrariamente'' desde 2015 repartir cupos de atún aleta azul, lo que 
significa que otorgó a cada empresa una capacidad límite de captura para cumplir 
con la recomendación de CIAT.  ¿Buena leche? El próximo 1 de junio, el que 
andará de fiesta, es Miguel Ángel García Paredes, presidente de la Cámara 
Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), que integra a empresas como Grupo 
Lala, Danone, Hershey''s, Dairylacy Cremería Americana. –El Financiero 22 

 

Anaya y el campo (Corporativo por Rogelio Varela). -En la recta final de las 
campañas electorales, las propuestas deberían comenzar a diferenciar a los 
candidatos. En el caso del sector agropecuario como siempre se ha caído en los 
lugares comunes, como eso de que el campo ha sido abandonado, pero también 
existen propuestas concretas para elevar su productividad en el entendido de que 
hay muchos campos. El candidato que hasta el momento ha presentado una 
propuesta más articulada para el campo es Ricardo Anaya Cortés, su experiencia 
en su natal Querétaro lo hace un convencido en que será a través de la tecnología 
y un mejor uso del recurso hídrico como nuestro país puede ampliar una oferta de 
alimentos. Otra propuesta es incorporar métricas a las metas que deberá tener 
SAGARPA en cultivos básicos, para mejorar la ecuación entre las necesidades 
alimentarias del país y lo que se produce internamente, sin llevar las cosas a 
extremos que son imposibles, pero si elevar cada año un indicador que se ubica en 
52% cuando en la Unión Europea es 75%. –El Heraldo de México 29  

 

Celebran Foro Regional de Acuicultura. -El diputado local de Morena, Amado 
Cruz Malpica, destacó la importancia del cultivo de la tílapia, como una vía de 
exploración para generar alimentos y empleos en el municipio y la región. Lo 
anterior, en entrevista previa a la realización del Foro Regional de Acuicultura, 
celebrado en el salón Miramar de esta ciudad, el cual fue organizado por el 
legislador morenista. Entre otros problemas que han sido detectados destacan el 
mal manejo de los peces, además de la presencia inadecuada de oxígeno y 
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temperatura en los estanques lo que genera pérdidas en  las ganancias y utilidades 
del productor. Por lo anterior, el diputado Amado Cruz se pronunció por el impulso 
y capacitación a esa actividad productiva. "A veces son muy severos las trámites 
administrativos de la SAGARPA o de todo el aparato burocrático y eso inhibe, eso 
detiene que la gente produzca". –El Heraldo de Coatzacoalcos 2 

 

Convocan a hackathon para innovar agricultura. –El secretario de Innovación de 
Sinaloa. José de Jesús Gálvez Cazares, y el secretario de Agricultura Estatal, Juan 
Enrique Habermann Gastelum, convocaron al Hackathon Sinaloa AgroTech, con el 
objetivo de generar soluciones creativas e innovadoras a problemas relacionados 
con la agricultura. El evento se desarrollará del 15 al 17 de junio próximos, en la 
ciudad de Los Mochis. -24 Horas 10 

 

SECTOR  

Agroalimentario, sector estratégico.- El volumen anual de las exportaciones de 
productos agroalimentarios mexicanos de 32 mil 373 millones de dólares en 2017 
ha colocado al sector en el grupo de los denominados estratégicos por su relevancia 
económica para México. Esta cifra está por encima de las divisas que genera el 
turismo, las exportaciones petroleras o las remesas de los mexicanos que trabajan 
en EU. Lo que demuestra la trascendencia estratégica del sector. Expertos 
revisaron la situación actual del sector agroalimentario, el incremento en la 
producción de alimentos y sus perspectivas tanto a nivel nacional como 
internacional en un foro clausurado por el gobernador de Chihuahua, Javier Corral 
Jurado. Haro Encinas destacó que el sector presume del hecho de que por tercer 
año consecutivo México registró una balanza comercial con un superávit que rozó 
los seis mil millones de dólares.- El Sol de México, 23 / Reforma, 4 Neg / 24 Horas, 15 

 

Exportaciones aceleran y marcan récord en abril.- México exportó productos al 
mundo por 37,181 millones de dólares en abril, un alza de 17% a tasa anual, lo que 
reflejó 18 meses continuos de crecimientos interanuales y un máximo histórico para 
un cuarto mes del año, además del aumento más alto desde julio del 2011, informó 
el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. La estructura de las exportaciones 
no petroleras mexicanas está liderada por los productos manufacturados, seguida 
por productos agropecuarios y las industrias extractivas. El valor de las 
exportaciones agropecuarias y pesqueras en el cuarto mes del año en curso 
ascendió a 1,589 millones de dólares, monto que implicó una variación de 13.9% a 
tasa anual. Los avances anuales más importantes se registraron en las 
exportaciones de cebollas y ajos (96.5%), de mangos (40%), de jitomate (31.2%), 
de frutas y frutos comestibles (18.8 %) y de aguacates (8.8 por ciento). En contraste, 
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las caídas anuales más significativas se presentaron en las exportaciones de melón, 
sandía y papaya (-21.2%) y de legumbres y hortalizas frescas (-11.2 por ciento). - 
El Economista, 22 E y N 

 

Tequila, segundo destilado de mayor crecimiento hacia 2021.- Hacia 2021, el 
tequila será la segunda bebida espirituosa con mayor crecimiento a escala mundial, 
considero Rodolfo González González, presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria Tequilera (CNIT). El directivo expuso que la industria en el país se 
encuentra en un momento de solidez que ha presentado desde hace dos años. 
Explicó que la categoría de tequila mostrará una tasa de crecimiento anual de 3.2 
por ciento y ello la colocará detrás del whisky, bebida que mostrará un alza año 
contra año de 3.4 por ciento dentro de los próximos tres años. El presidente de la 
CNIT consideró que Norteamérica continuará siendo un lugar elemental para la 
categoría, pues tanto EU como Canadá se encuentran dentro de los cinco 
principales destinos para la bebida.- Milenio, 31 Neg / Reforma, 4 Neg / El Economista, 35 

U yE 

 

Contará Jalisco con un centro de atención para hijas e hijos de jornaleros 
agrícolas.- La Secretaría del Trabajo tiene listo el cuarto Centro de Atención Infantil 
Bio 1 para hijas e hijos de jornaleros agrícolas, que se instalará en Jalisco y con el 
cual buscan reducir el trabajo infantil en el sector agrícola. La dependencia tiene 
catalogado el nuevo sitio, que se inaugura este lunes, como el más novedoso de su 
tipo, ya que además de ofrecer talleres de pintura, artes plásticas y canto, incluye 
un curso de derechos enfocados al trabajo infantil en busca de reducir el trabajo 
forzoso de los menores. En el Centro Bio 1, ubicado dentro del Bioparque de 
Occidente, los niños y adolescentes podrán permanecer desde las 6 de la mañana 
hasta que salga el último trabajador de su jornada laboral, y tendrá capacidad para 
atender a 350 menores por turno. Será inaugurado por el Secretario del Trabajo y 
Previsión Social, Roberto Campa Cifrián, como parte de una gira de supervisión a 
centros jornaleros.- La Jornada, 17, Crónica, 9, El Economista, 28 

 

El nopal, subutilizado: tiene potencial para ser el principal cultivo nacional: 
diputado.-  El nopal tiene el potencial de ser el cultivo más importante del país, ya 
que con él se pueden elaborar biocombustible y productos textiles, además de 
requerir muy poca agua para su producción, sostuvo el coordinador de la 
subcomisión del nopal, tuna y maguey de la Comisión de Agricultura en San Lázaro, 
Miguel Alva y Alva. Pese a ello, actualmente sólo se usa para alimento, por lo que 
aseguró está subutilizado. El diputado federal explicó que el nopal es uno de los 
alimentos más viables para su producción debido al tipo de ecosistemas que hay en 
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México, así como las cualidades de esta planta que requiere mayores cuidados y 
fertilizantes.- La Jornada, 19 

 

México tiene un bajo consumo per cápita de leche.- La Cámara Nacional de 
Industriales de la Leche (Canilec), emprendió una serie de actividades como parte 
del Día Mundial de la Leche, a realizarse el próximo 1 de junio y destacó la 
necesidad de aumentar el consumo per cápita de lácteos en México. Con este 
objetivo, se sumó por primera vez a la iniciativa Ciclotón de la Ciudad de México, en 
el que cada último domingo de mes participan unas 90 mil personas de todas las 
edades, informó en un comunicado. El Ciclotón es una iniciativa que desde 2012 es 
impulsada por el gobierno capitalino, a fin de fomentar el hábito de la activación 
física, la recreación y convivencia familiar.- Crónica, 25 

 

Viento a favor para las empresas de comercio exterior.- Paralelamente al 
desarrollo que pueda tener la renegociación del Tratado de Libre Comercio con 
Norteamérica (TLCAN), ha sido interesante ver que diferentes empresas en México, 
sobre todo de los sectores agroalimentario y consumo, están analizando 
posibilidades de crecimiento en otros países, tanto de Asia como de 
Latinoamérica.  Las vemos revisando oportunidades en China, Vietnam, Singapur y 
Malasia, y también en Argentina, Brasil y Centroamérica.-  El Universal, 2 

 

El atún azul de Ensenada.- México es el único país de América que impulsa el 
negocio de la maricultura de atún aleta azul. Es muy especializado y genera altas 
cadenas de valor. Se pesca vivo y se engorda en corrales para atender el mercado 
de consumo todo el año, tanto congelado como fresco. No es cualquier cosa, me 
explica Benito Sarmiento, director de Baja Aqua Farms, la empresa líder en la 
especialidad y de mayor experiencia con 20 años en el mercado. Se ubica en 
Ensenada y hoy emplea de manera directa a unos 550 trabajadores y beneficia de 
forma indirecta a más de 12 mil 500 familias. "La producción de atún aleta amarilla 
es de 140 mil toneladas anuales, y la de aleta azul solo de 3 mil. Somos los únicos 
que atendemos el mercado todo el año con nuestra estructura productiva y 
tecnología. Nuestro reto es reproducir en México este tipo de atún altamente 
migratorio".-Milenio, 26 

 

Acciones y Reacciones / Muy cerveceros.- La industria cervecera en México 
alcanzó el año pasado 110 millones de hectolitros y rompió récord en exportaciones, 
al alcanzar 33 millones de hectolitros y donde el crecimiento más importante se vio 
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en el mercado chino, cuyas ventas crecieron 101.3% en el último año. De acuerdo 
con datos de Cerveceros de México, del 2012 al 2017, las exportaciones a China 
crecieron 15 veces, al pasar de 51 millones a 777 millones de hectolitros, 
posicionándose como el tercer mercado más importante, con 2.3 por ciento. El 
gigante asiático se ubicó sólo por debajo de EU, que representa 80.9% y el Reino 
Unido, con 2.8%. Este aumento se debe a que la población china es tan grande, 
que resulta un mercado interesante no sólo para la cerveza, sino para otro tipo de 
productos, oportunidad que las cerveceras están aprovechando.- El Economista, 2 T. 

E /  Crónica, 25 Neg  

 

GMéxico Transportes pierde 312 mdp.- Los siete descarrilamientos de 
ferrocarriles debido al sabotaje de los trenes de Ferromex-Ferrosur, subsidiaria de 
Grupo México Transportes, han provocado que la compañía tenga pérdidas por 312 
millones de pesos. El último de los incidentes ocurrió el pasado sábado 19 de mayo, 
en la ruta que va de Puebla a Veracruz, donde un grupo no identificado cortó las 
mangueras de los frenos del tren, el cual transportaba trigo. La semana pasada, en 
entrevista con El Financiero, Lourdes Aranda, directora de relaciones 
gubernamentales y comunicación de la compañía, apuntó que el saqueo del sábado 
pasado provocaría desabasto a porcicultores y productores avícolas de Puebla, 
además de afectar la exportación automotriz en el Puerto de Veracruz.- El Financiero, 

25 

 

Breves / Promete Rodrigo Gayosso impulsar exportación agrícola.- El 
Candidato a la gubernatura de Morelos por el PRD y el PSD. Rodrigo Gayosso, se 
comprometió hacer una inversión histórica en el campo de la entidad, así como 
reactivar el Aeropuerto Internacional de Cuernavaca Mariano Matamoros.- 24 Horas, 

10  

 

Granizadas merman producción de frutas.-  Las frecuentes granizadas 
registradas en al menos 20 municipios del territorio tlaxcalteca han dejado pérdidas 
que se estiman en un 30 % de la producción total, principalmente en cultivos de 
pera, manzana y durazno, informaron fruticultores. Este Diario reportó que el 15 de 
enero se registró una nevada en el valle de Huamantla, pero en zonas altas se trató 
de una granizada que causó daños en el follaje de los árboles. Luego, el 21 de 
febrero, en comunidades ubicadas al poniente de Huamantla, el mal clima dejó 
destrozos a los árboles de durazno en etapa de flor. Información documentada por 
este Diario, revela que el 26 y 28 de abril, nuevamente el fenómeno meteorológico 
se presentó dejando estragos entre la población.- El Sol de México, 35 
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INFORMACIÓN GENERAL 

México fortalece excedente petroleo.- Al concluir este 2018, México podría contar 
con un excedente de 10.4% en los ingresos petroleros, de acuerdo con cálculos 
realizados por Alejandro Limón, investigador de Energía y Finanzas Públicas del 
Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Lo anterior, debido a 
que el precio de la mezcla mexicana está en 12.5 dólares por barril por encima de 
lo presupuestado para este año. Señaló que de seguir así el alza en los precios del 
petróleo mexicano se tendría un alivio extra para las finanzas públicas en el último 
año del sexenio, pues ocasiona una recaudación de 86 mil 523 millones de pesos 
adicionales. Este excedente se sumaría al de 2017, cuando el sector público obtuvo 
39 mil 942 millones de pesos más a lo calculado en la Ley de Ingresos, debido a 
que el precio del crudo fue 7.4 dólares mayor a lo presupuestado. De continuar el 
aumento en los precios internacionales del petróleo, México podría lograr un 
excedente de 10.4% en sus ingresos por exportación de crudo, ya que el precio de 
la mezcla mexicana fue establecido en la Ley de Ingresos de la Federación de 2018 
en 48.5 dólares por barril (dpb) y en lo que va del año promedia 61 dpb, es decir, 
12.5 dpb por encima de lo presupuestado.- Excélsior, 1, 14 

 

Semana decisiva para el TLCAN.- Si México, EU y Canadá no logran un acuerdo 
en principio antes del jueves 31 de mayo, será casi imposible que el TLCAN pueda 
ser ratificado en EU este año, lo que llevaría el proceso hasta 2019, con un nuevo 
gobierno en México y un nuevo Congreso en EU. Además, Donald Trump puso 
sobre la mesa, la posibilidad de gravar con 25% las importaciones de autos. 
Ildefonso Guajardo, titular de Economía, señaló el viernes pasado que estima en 
40% la probabilidad de alcanzar un acuerdo antes de las elecciones. Este viernes 
también vence el plazo fijado por EU para la exención arancelaria a México y 
Canadá en acero y aluminio.- El Financiero, pp-4 

 

Más pobreza para ocho millones de trabajadores.- Acción Ciudadana frente a la 
Pobreza (ACFP), movimiento que surgió en mayo de 2015 y que a la fecha aglutina 
a 60 organizaciones civiles, condenó que la Comisión Nacional de los Salarios 
Mínimos (Conasami) determinara no aumentar los sueldos, ya que con ello, 
aseguró, obliga y condena, por decreto, a vivir por debajo de la línea oficial de la 
pobreza a 7 millones 926 mil 332 trabajadores mexicanos que ganan como máximo 
88.36 pesos al día o 2 mil 650.80 al mes. Rechazó que el aumento al salario mínimo 
genere presiones inflacionarias, ya que, recordó, fue desindexado de tarifas y 
multas del sector público, además que desde 2015 se homologaron las 
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percepciones que había en tres zonas económicas sin subir precios o perder 
empleos.- La Jornada. P.p., 22 


